



L'Interne du Val

LE CŒUR BATTANT DU SSA

UNE FIN DE SCOLARITE QUI OUVRE LES PORTES DU SUCCES



Le mois de juin marque traditionnellement la fin de la scolarité et le choix des premières affectations pour bon nombre d'élèves. Ce fut le cas, tout au long de ces derniers jours, pour les aspirants chirurgiens-dentistes, les aspirants pharmaciens ou encore les commissaires d'ancrage santé qui ont tous brillamment clôturé leurs oraux de fin de formation et choisi leurs postes.

Désormais, chacun d'entre eux, dans les responsabilités médicales ou administratives qui seront les siennes, devra mettre au profit du Service de santé des armées les connaissances acquises à l'Ecole du Val-de-Grâce.

Une belle carrière s'ouvre à chacun d'entre eux : celle d'œuvrer en faveur du bien commun.

Car tous les métiers, les compétences et les savoir-faire serviront les missions du SSA en

soutien des armées pour aider, anticiper, soigner et triompher des défis à venir.

Aussi, à l'instar des autres grandes Ecoles militaires, l'Ecole du Val-de-Grâce est particulièrement heureuse d'avoir pris part à la formation des officiers de demain, qu'ils soient praticiens ou commissaires, pour le succès des armes de la France.



HOMMAGE AU PROFESSEUR ALBAN GERVAISE



Par son drapeau et sa garde, une délégation d'internes des hôpitaux des armées, et la présence de son directeur, l'Ecole du

Val-de-Grâce s'est associée à la cérémonie d'hommage à la mémoire du Médecin en chef ALBAN GERVAISE, qui s'est tenue à l'hôpital d'instruction des armées Laveran, à Marseille. Cette cérémonie militaire, présidée par le Directeur central du SSA, a précédé les obsèques religieuses du Professeur GERVAISE, agrégé en imagerie médicale.

DERNIERE PRISE D'ARMES A VINCENNES

A l'occasion de la dernière prise d'armes de la Direction centrale du Service de santé des armées au Fort Neuf de Vincennes, avant une partie de son déménagement cet été vers Arcueil, les honneurs militaires ont été rendus au Drapeau de l'Ecole du Val-de-Grâce, protégé par sa garde constituée des élèves médecins de l'Ecole. Une cérémonie au cours de laquelle le Directeur adjoint de l'Ecole, le médecin chef des services Jean-François GALLET s'est vu remettre la Croix d'officier de l'Ordre National du Mérite. C'est un privilège pour le Drapeau de



Suivez l'actualité de l'Ecole sur :

<https://evdg.defense.gouv.fr> et sur  @SSA_EVDG

l'Ecole d'avoir accompagné une dernière fois la Direction centrale sur le site de Vincennes.

UN GALA DES INTERNES REUSSI



Après deux années d'interruption, en raison d'un contexte épidémique contraint, l'Ecole du Val-de-Grâce a eu la joie d'accueillir une nouvelle édition du Gala des Internes et des Assistants le samedi 11 juin dernier, où spencers et belles toilettes étaient à l'honneur. Un Gala où les élèves des trois écoles du Service de santé, leurs cadres ou encore le Directeur central et le Directeur central adjoint ont eu le plaisir de partager un vrai moment de cohésion renforçant l'unité de cette belle famille qu'est le SSA. L'Ecole du Val-de-Grâce tient à remercier tout particulièrement le Bureau des Internes et des Assistants et notamment son président, Nathan Brasseur, pour avoir permis de renouer avec ce moment de convivialité très apprécié. Vivement l'année prochaine !

DIOR ADORE LE VAL-DE-GRÂCE

Après trois semaines de montage d'un chaiteau s'étant particulièrement bien inscrit dans le paysage du Val-de-Grâce, l'Ecole a accueilli un défilé de haute-couture de la maison Dior, le vendredi 24 juin 2022, des-



tiné à présenter la nouvelle collection masculine printemps-été 2023 à un parterre d'invités et de hautes personnalités du monde de la mode, des sports ou du cinéma. Sans être exhaustif, parmi les personnalités invitées se trouvaient le chanteur Justin Timberlake, l'ancien footballeur David Beckham, le boxeur Souleymane Cissokho (en photo), le mannequin Naomi Campbell ou encore l'acteur Guillaume Canet. L'atmosphère recréée était celle d'un



paysage de bord de mer de Normandie évoquant la maison d'enfance de Christian Dior à Granville. L'ensemble du chapiteau a été démonté sans dommage, le site de l'Ecole retrouvant ainsi son aspect habituel.

L'ÉCOLE COMMEMORE L'APPEL DU 18 JUIN 1940



Le samedi 18 juin, le Médecin général PELEE DE SAINT MAURICE a représenté l'Ecole lors la journée nationale commémorative de l'Appel du général de Gaulle à refuser la défaite et à poursuivre le combat contre l'ennemi, à l'occasion d'une cérémonie organisée au pied du Monument aux Morts de la mairie du Vème arrondissement, à l'initiative de Madame Florence Berthout, Maire du Vème. Une manière de rappeler le rang et la place de l'unique Ecole d'officiers parisienne.



La qualité des enseignants, notamment de l'Ecole du Val-de-Grâce qui est notre partenaire privilégié.

2EME EDITION DE LA PROMOTION DE LA SANTE



L'Ecole du Val-de-Grâce a accueilli les travaux de la 2^{ème} édition des Rencontres de prévention et de promotion de la Santé dans les Armées, journée qui s'est déroulée sur site à l'initiative du CESP (Centre d'épidémiologie et de santé publique des armées). Cette édition a notamment permis de partager une expérience intéressante sur les actions de prévention et de promotion de la santé mises en œuvre par le SSA au profit des armées ou encore de donner à découvrir les différents acteurs du SSA.

A L'ASSAUT DE L'ALPE D'HUEZ



Depuis 10 ans le 93^e régiment d'artillerie de montagne de Vercors (Isère) organise l'évènement sportif de la mythique montée de l'Alpe d'Huez. Ce 22 juin 2022, en guise de participation à l'opération « Avec nos blessés », 6 militaires du personnel de l'armée de terre et du service de santé du Centre de Formation Opérationnel Santé (CeFOS) de l'Ecole du Val-de-Grâce se sont alignés en vélo ou à pied au départ de Bourg d'Oisans. Au bout d'un dénivelé vertigineux de 1000 mètres, les forçats du bitume du CeFOS ont porté au plus haut les couleurs de l'Ecole du Val-de-Grâce. Bravo !

Retrouvez sur le fil Twitter de l'Ecole @SSA_EVDG, la vidéo de présentation du partenariat entre l'EVDG et l'Ecole d'application du service de santé militaire de Libreville

REPAS DES PARTANTS PLUVIEUX ... REPAS DES PARTANTS HEUREUX !



Malgré l'absence de soleil en cette journée du 30 juin, les cœurs étaient tout de même réchauffés par l'esprit de cohésion qui régna au cours de ce buffet dédié au personnel quittant le site du Val-de-Grâce au cours des prochaines semaines. Moment à la fois solennel et festif, ce repas a été l'occasion pour le Directeur de l'École, lors de son allocution, de rappeler les grandes actions entreprises et réalisées par l'École durant l'année universitaire écoulée mais aussi de distinguer la carrière de six partants, rejoignant soit une autre affectation soit une retraite bien méritée. Des applaudissements nourris ont accompagné l'évocation de la carrière de Madame Danielle TRIOREAU, en charge de la supervision d'un certain nombre de formations diplômantes, et présente à l'École depuis 1985, année au cours de laquelle l'actuel Directeur de l'École planchait sur son épreuve du baccalauréat de Français. Autant de souvenirs qui ont ensuite été partagés pendant le barbecue préparé avec attention et doigté par nos chefs cuisiniers du service des moyens généraux.



Concert d'ouverture de la saison de Musique au Val-de-Grâce – église Notre Dame de la Nativité :

Dimanche 02 octobre à 17h30



MEMOIRE DES LIEUX : JEAN-CHARLES CHENU

L'École du Val-de-Grâce est aussi un lieu patrimonial d'exception grâce au musée du service de santé des Armées et à la bibliothèque centrale du service de santé des Armées. Il y'a 170 ans d'ailleurs, la biblio-



thèque fut marquée par le passage à sa tête de Jean-Charles CHENU, médecin naturaliste qui choisit d'œuvrer au profit des armées françaises où il exerça d'ailleurs comme chirurgien. En 1833, il soutint sa thèse, intitulée *Essai sur les eaux minérales en général*, à l'université de Strasbourg. La médecine lui doit notamment la publication d'un énorme travail d'histoire naturelle : *Encyclopédie d'histoire naturelle ou Traité complet de cette science d'après les travaux des naturalistes les plus éminents*, composé de pas moins de 31 tomes. Après la création de l'École d'application de la médecine militaire, par le décret du 9 août 1850, une bibliothèque fut constituée pour répondre aux besoins des élèves et des enseignants. Au début de l'année 1852, elle fut placée sous la responsabilité de Jean-Charles Chenu, chirurgien major attaché à l'École d'application de la médecine militaire, avec le titre de bibliothécaire-conservateur des collections et directeur du jardin botanique. Le bel ouvrage *Au Val-de-Grâce. Trois siècles au cœur des bibliothèques* du conservateur en chef des bibliothèques et actuel directeur de la BCSSA, Christophe Cloquier, rédigé aux côtés de Maxime Blin, évoque la carrière de cet illustre personnage et les documents, issus de sa propre bibliothèque qu'il y laissa afin d'enrichir les collections. Parvenu à la retraite, Jean-Charles Chenu quitta ses fonctions en 1868.